

Protokoll Sektionsversammlung

SRG Zürich Schaffhausen, Sektion 3 (Zürichsee rechtes Ufer, Zürcher Oberland)

Mittwoch, 2. April 2025, Beginn 18.30 Uhr Scala im Ochsen Kempten, 8623 Wetzikon

Versammlungsleitung

Heinz Gantenbein, Sektionspräsident

Anwesend

71 Teilnehmende

Gastreferenten

Simon Blumer & Dominique Gall, beide GD SRG Robert Ruckstuhl, Bereichsleiter Radio SRF

Protokoll Heinz Gantenbein

Traktanden

1. Begrüssung

- 2. Wahl der Stimmenzählenden
- 3. Protokoll der Sektionsversammlung vom 4. April 2024 in Küsnacht (Protokoll liegt vor Ort auf)
- 4. Jahresbericht 2024 des Präsidenten (Bericht liegt vor Ort auf)
- 5. Neuwahl von Alina Lang in den Sektionsvorstand für die laufende Amtsdauer
- 6. Programm 2025
- 7. Varia und allgemeine Umfrage

1. Begrüssung

Heinz Gantenbein eröffnet um 18.30 Uhr die 18. Sektionsversammlung, begrüsst alle anwesenden Mitglieder als erstes und heisst speziell willkommen:

- Werner Marti als (bis 2024) früheren Leiter der Finanzkommission SRG ZH SH, der mit Wohnsitz in unserem Sektionsgebiet weiterhin zu uns gehört
- Bernhard Hediger (bis 2015 Vorstandsmitglied und Aktuar) unserer Sektion

Ein herzliches Willkommen und ein Dank für ihre Zusage für den heutigen Referatsteil gilt Simon Blumer, Dominique Gall und Robert Ruckstuhl

Anschliessend stellt der Präsident seine Vorstandsmitglieder am Vorstandstisch vor: Alex Biscaro, Roger Mortellaro und Oliver Schmid.

Ein besonderer Gruss des Präsidenten gilt Pascal Bassu, Stadtpräsident von Wetzikon, welcher in unserer Sektion Mitglied ist. Er hat sich als Vertreter der «gastgebenden Gemeinde» bereit erklärt, der Versammlung eine Grussbotschaft zu übermitteln, wozu ihm der Präsident das Wort übergibt. Pascal Bassu stellt seine Gemeinde Wetzikon mit ein paar eindrücklichen Zahlen vor und benennt auch den Rang, welchen Wetzikon von seiner Grösse her im Kanton Zürich einnimmt, was – wie er feststellt – dann aber nicht ganz mit der Häufigkeit der Berichterstattung und dem Stellenwert in den (SRF-)Medien übereinstimmt. Er muntert die SRG auf, auch in der regionalen Berichterstattung eine Rolle zu spielen, weil das für die Gemeinden wichtig sei.

2. Wahl der Stimmenzählenden

Der Präsident schlägt Michelle Waldvogel aus Volketswil und Reto Spörri aus Dürnten als Stimmenzählerin resp. Stimmenzähler vor.

Die beiden werden einstimmig gewählt.

3. Protokoll der Sektionsversammlung vom 4. April 2024

Das Protokoll der letzten Sektionsversammlung wurde zur Einsichtnahme aufgelegt und ist auch im Internet schon kurz nach der letzten Versammlung aufgeschaltet worden.

Der Präsident weist auf die Erneuerungswahlen an dieser letztjährigen Versammlung hin, zu welcher Susanne Holdener aus Gründen der Amtszeitbeschränkung, welche in der SRG ZH SH auf 12 Jahre festgelegt ist, nicht mehr antreten konnte.

Gleichzeitig gibt der Präsident Auskunft darüber, wie der Wechsel im Präsidium der SRG ZH SH sowie auch damit verbundene Diskussionen über den Fortbestand der Sektionen in ihrer bisherigen Form Auswirkungen gehabt hätten, mit einer Vorstandsvakanz ins letzte Vereinsjahr zu gehen, um dem Resultat dieser Reorganisation nicht vorzugreifen. Inzwischen ist die diesbezügliche Situation geklärt; es werden auf der operativen Ebene ein paar Änderungen eingeführt, zu einer Statutenänderung die Sektionen betreffend wird es aber nicht kommen.

Es erfolgen keine Ergänzungswünsche; das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht 2024 des Präsidenten

Es handelt sich beim Jahresbericht der Sektion 3 wie bei den Sektionen 1, 2 und 4 um einen Teil des Jahresberichtes der SRG ZH SH. Zum Teil der Sektion 3 liegt der Auszug schriftlich vor Ort auf.

Die Abnahme des Jahresberichts (inkl. Teil Sektion 3) mit Jahresrechnung etc. wird Traktandum der GV SRG ZH SH sein. Mit der Einladung zu dieser GV wird der ganze Jahresbericht in gedruckter Form verschickt werden.

Der Präsident weist auf zwei besondere Sektionsanlässe des vergangenen Jahres hin, welche bei den Mitgliedern grossen Anklang fanden: Es war im August zum Qualitätsjournalismus ein «Soirée»-Anlass im Leutschenbach mit David Karasek, Redaktor und Moderator des «Tagesgesprächs» auf Radio SRF 1 und Ende Oktober ein Schwerpunkt zur UKW-Abschaltung per Ende Jahr sowie zu SRF digital, wozu mit Referaten und Help-Points Mitgliedern der ganzen SRG ZH SH praktische Umstiegs- und Nutzungshilfe mitgegeben wurde.

5. Neuwahl in den Sektionsvorstand 3 für die laufende Amtsdauer (bis – 2028)

Der Präsident nennt es einen Glücksfall, dass er der Versammlung Alina Lang zur Wahl vorschlagen darf. Wie unter Traktandum 3 erwähnt, war vor einem Jahr noch unklar, wie die Sektionen nach den Reorganisationsüberlegungen (auch personell) aufgestellt seien und welche Aufgaben ihnen künftig zukommen werden. Die Veränderungen sind nun klar. Mit Alina Lang wird es gelingen, im bestehenden Vorstand den Marketingbereich (Radio-,TV-, Online-Markt => Nutzer:innen und Mediennutzungsverhalten) breiter abzustützen und Sektionsveranstaltungen anzubieten, welche ganz im Zeichen der Mitglieder- und Publikumsbindung zur SRG und zu SRF stehen.

Alina Lang stellt sich der Versammlung selber weiter vor – sehr charmant und mit der nicht ganz unwichtigen Anekdote, wie sie zu ihrer Mitgliedschaft in unser Sektion gekommen ist.

Alina Lang wird einstimmig und mit grossem Applaus gewählt.

Anschliessend erhält Alina Lang vom Präsidenten den Gratulationsstrauss überreicht und nimmt ihren Platz am Vorstandstisch ein.

6. **Programm 2025**

Das Programm ist zum Zeitpunkt der Sektionsversammlung jeweils noch im Planungstand; wenn die einzelnen Vorhaben und Anlässe konkretisiert und definitiv sind, werden sie per E-Mail/Homepage ausgeschrieben.

Bereits fixiert werden konnte am 14.08.2025 im Zürcher Kaufleuten das erste SRF-«Tagesgespräch» live in Zürich, nachdem – wie Alex Biscaro verrät – er schon lange mit David Karasek in Kontakt stand, um dann auch unsere Mitglieder einzuladen und mit ihnen ein Meet&Greet im Anschluss an die Live-Übertragung organisieren zu können.

In Kontakt steht Oliver Schmid mit Kathrin Hönegger, Moderatorin der Sendung «Einstein». Mit ihr ist ein Anlass vorgesehen, in welchem es darum geht, wie man Wissen(-schaft) im TV und online vermittelt bzw. wie ein Einstein-Sendungskonzept entsteht und wie es umgesetzt wird. Termin ist auf den Herbst vorgesehen.

Schliesslich halten wir uns auch auf dem Laufenden, um bei Sendungen und Übertragungen von SRF in unserem Sendegebiet mit Mitgliedern dabei sein zu können. Leider hat das im Falle der beiden Schwingfeste am Pfannenstil und auf dem Bachtel nicht geklappt, wie Roger Mortellaro berichtet, denn bei beiden Events ist SRF nicht vor Ort. Dafür wird es am 07.12.2025 wieder zu einer (vorweihnächtlichen) «Persönlich»-Sendung aus dem Stadthaussaal Effretikon kommen, die bereits in der Sektionsagenda drin steht.

7. Varia und allgemeine Umfrage

Es gibt zum statutarischen Teil keine Fragen, womit es gleich zum Referatsteil übergeht. Der Präsident schliesst die Sektionsversammlung und übergibt das Wort an Simon Blumer (Strategische Hintergründe der UKW-Abschaltung und Umstieg auf DAB+); ihm folgt Dominique Gall (Erfahrungen, wie der Markt diesen Switch geschafft hat) und Robert Ruckstuhl zeigt auf, wie in den SRF-Programmen dieser Wechsel begleitet und unterstützt wurde und kommt zum Schluss, dass der Grossteil der Hörerschaft es geschafft hat und die nächsten Monate auch zeigen werden, dass der Marktverlust sich im einstelligen Prozentbereich stabilisieren wird.

Im Frageteil nach den Referaten zeigt sich, dass die anwesenden Mitglieder die Schwelle der UKW-Abschaltung gemeistert haben und die positive Schlussbilanz des Referententrios teilen.

Nänikon, 8. April 2025

fürs Protokoll: Heinz Gantenbein